

MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Un projet mené par l'UC3M cherche à renforcer le rôle du médiateur de l'éducation et de l'enseignement supérieur en Amérique latine

Le projet Erasmus+, appelé BRAVIOO et coordonné par l'Universidad Carlos III de Madrid (UC3M), a pour objet la mise en œuvre ou la modernisation des bureaux du médiateur de l'éducation et de l'enseignement supérieur dans environ une douzaine d'universités en Argentine, en Bolivie, au Chili et au Honduras. Cette initiative représente un engagement visant à améliorer la mise en œuvre réelle et avec des outils des droits de l'homme dans le domaine éducatif.

« L'idée est de pouvoir s'améliorer dans le domaine des droits de l'homme afin que toutes les communautés universitaires de ces quatre pays d'Amérique latine puissent mieux se développer et avoir plus de facilité et de respect envers les différentes identités, cultures, genres et relations éventuellement existantes dans les institutions », explique le responsable du projet BRAVIOO, Emilio Olías Ruiz, médiateur universitaire de l'UC3M. « Il est important de consolider les bureaux des médiateurs universitaires dans les pays où ils ne le sont pas, car cela représente une plus grande appréciation, un plus grand respect et une plus grande exécution de tous les droits de l'homme dans les différentes sociétés », souligne Olías Ruiz, Professeur du Département de technologie électronique de l'Université.

BRAVIOO est un consortium financé par l'Union européenne (GA 101129180) et coordonné par le Bureau des médiateurs de l'UC3M et auquel participe également le Bureau des médiateurs de l'Universidade da Beira Interior (au Portugal) et la société de conseil espagnole OpenODS en tant que partenaires européens. Huit universités latino-américaines participent au projet : deux en Argentine (l'Universidad Nacional de Cordoue et l'Universidad Nacional del Nordeste) ; deux en Bolivie (l'Universidad Tecnológica Privada de Santa Cruz et l' Universidad Privada del Valle); deux autres au Chili (l'Universidad Adolfo Ibáñez et l'Universidad de la Frontera); et deux autres au Honduras (l'Universidad Nacional Autónoma de Honduras et l'Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán).

Les missions du projet visent à créer des outils de formation pour les entités qui en font partie à travers des cours MOOC, pouvant être facilement révisés et mis à jour. En outre, des règles et réglementations seront élaborées pour faciliter la mise en place et le renforcement des bureaux des médiateurs universitaires. « Le but est de partager des idées, des expériences et de renforcer les liens entre les cultures d'Europe et d'Amérique latine, afin de créer et d'unifier les bureaux des médiateurs universitaires dans toutes les universités qui participent au projet », ajoute la médiatrice universitaire adjointe de l'UC3M, María del Mar Sánchez Pinilla.

MEDIOS DE COMUNICACIÓN

BRAVIOO (Building Reinforced and Advanced Capacities in Human Rights between Latin American and European HEIs Increase the Visibility and Institutionalization of Ombudspersons Offices) est un Capacity Building High Education au sein du programme Erasmus+, une modalité de projets de coopération transnationale entre des établissements d'enseignement supérieur. Les objectifs de ce type de projets sont, entre autres : moderniser, internationaliser et faciliter l'accès à l'enseignement supérieur ; augmenter la coopération avec l'UE et promouvoir la compréhension et les contacts entre les personnes, ainsi que promouvoir la sensibilisation interculturelle.

Le projet bénéficie de la collaboration du Service de relations internationales qui, tout comme pour d'autres projets Erasmus+, soutient toutes les activités administratives et financières dans les différentes phases du projet, dès la proposition et la négociation jusqu'à sa gestion et sa justification. « De plus, nous soutenons tous les partenaires du consortium afin qu'ils puissent se conformer à toutes les exigences et obligations légales et administratives requises par la Commission européenne », indique la responsable de ce projet, Raquel Navalpotro Gil, du Service de relations internationales de l'UC3M.

« Le projet a été très apprécié par la Commission européenne et il a atteint le maximum sur le plan économique (avec un financement d'environ 800 000 euros) et est l'un des rares projets pour lequel l'UE admettra quatre pays non européens », déclare Emilio Olías. « C'est pour nous un défi très important mais aussi une énorme satisfaction », conclut-il.

Plus d'informations :

Médiateur de l'Université UC3M

<https://www.uc3m.es/defensoria-universitaria/inicio>

Vidéo: <https://youtu.be/eg9mXcblpsA>